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Suma Jalisco 
5 muertes por 
dengue

Entregan 
apoyos para 
renovar taxis

El mandatario electo 
de Jalisco, Pablo 
Lemus, realizó la 
tercera presentación 
de integrantes 
de su equipo: 
Alberto Esquer 
en la Jefatura 
de Gabinete; 
Andrea Blanco, en 
Desarrollo Social; 
Maye Villa, en DIF 
y Priscila Franco 
Barba en la SSAS. 
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Haremy reyes/Quadratín Jalisco 

En esta ocasión tocó revelar a los 
encargados del área social, el 
gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus, realizó la tercera 

presentación de integrantes de su 
gabinete, Alberto Esquer en la Jefatura 
de Gabinete, Andrea Blanco en la 
Coordinación de Desarrollo Social, 
Maye Villa en la presidencia del DIF, 
Priscila Franco Barba en la Secretaría 
del Sistema de Asistencia Social.

“He invitado a Priscila Franco Barba, 
actual diputada local, como secretaria 
del Sistema de Asistencia Social, 
para manejar absolutamente todos 
los programas sociales que vamos 
a presentarles en unas semanas 
más, con esa visión de cercanía, de 
amabilidad y de muchas sonrisas que 
tiene Priscila Franco. Bienvenida Pris.”

Como futuro Jefe de Gabinete en 
el gobierno que encabezará Pablo 
Lemus a partir del 6 de diciembre, 
quien fuera secretario del Sistema 
de Asistencia Social, Alberto Esquer 
Gutiérrez explicó que se enfocará 
en consolidar un equipo de trabajo 
en unidad que permita cumplir las 
promesas de campaña.

“Trabajaremos en equipo sumando 
esfuerzos de cada dependencia, de 
cada funcionario, de cada persona 
comprometida por el bien de Jalisco. 
Tus proyectos prioritarios en materia 
de desarrollo social, en materia 
económica, en materia de seguridad, 
de infraestructura, de agua, de salud, 
de deporte, estarán plasmadas en el 
mejor Plan de desarrollo que pueda 
tener el país entero”.

Presenta Pablo Lemus a más 
integrantes de su gabinete 

Alberto Esquer en la 
Jefatura de Gabinete, 

Andrea Blanco en 
Desarrollo Social, Maye 
Villa en el DIF, Priscila 

Franco Barba en la SSAS 
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La futura presidenta del DIF Jalisco, 

Maye Villa, presentó su decálogo de 
las primeras acciones y proyectos 
que impulsará durante los próximos 
seis años, entre los que destacó la 
consolidación de una Red Estatal de 
Colmenas y de Servicios Especializados 
para personas con discapacidad, así 
como Centros de Día para adultos 
mayores.

“Que hay pocas opciones para la 
atención de las personas con trastorno 

del espectro autista y discapacidad 
intelectual. En Jalisco solo existen dos 
centros de carácter público con una 
capacidad de atención considerable y 
están ubicados en los municipios de 
Guadalajara y Zapopan. Sin embargo, 
estos centros son insuficientes 
incluso para el área metropolitana de 
Guadalajara, ya que se tiene una lista 
de espera de más de 4 mil personas 
que requieren atención”.

La aún diputada local de Movimiento 
Ciudadano Priscila Franco Barba, 
quien fue presentada como futura 
secretaria del Sistema de Asistencia 
Social de Jalisco, adelantó que serán 
presentados nuevos programas 
sociales, que aumentará el alcance de 
los paquetes de Mochilas con útiles 
Recrea y que regresarán las estancias 
infantiles.

“Vamos a regresar las estancias 
infantiles a Jalisco, a todo Jalisco. 
Y también vamos a implementar 
un nuevo programa de guarderías 
nocturnas, porque es muy necesario 
para las personas que así lo necesitan 
por sus empleos. Vamos a fortalecer el 
programa de Recrea, este programa 
estrella con la entrega de tabletas 
electrónicas en todos los niveles de 
educación básica. Vamos a establecer un 
programa de nutrición y alimentación 
para las niñas y los niños de Jalisco”.

La futura funcionaria estatal explicó 
que el objetivo es que todos estos 
programas lleguen a cada rincón 
del estado donde hay población 
vulnerable.

Y aunque no estaba presente, 
también fue anunciado que Diana 
Vargas será la directora del DIF Jalisco.

Pablo Lemus, realizó la tercera presentación de integrantes de su gabinete.
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El Gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus.

Propone Lemus trabajar 
para todos sin distinción 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Siempre tuvo confianza, asegura el 
gobernador electo de Jalisco, Pablo 
Lemus que nunca tuvo duda de que 

la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
ratificaría su triunfo en las elecciones 
y se dijo abierto a dialogar con todas 
y todos, incluso con la excandidata de 
Morena, Claudia Delgadillo. 

“Yo diría que Jalisco se merece 
altura de miras, se merece que 
verdaderamente podamos pasar 
de las campañas electorales a ser 
institucionales en el gobierno. Yo voy a 
dialogar absolutamente con todas las 
fuerzas políticas y con todos los actores 
políticos”. 

“La gente ya no quiere que nos 
estemos peleando, ya no quiere hablar 
de elecciones, ya no quiere hablar de 
polarización. La gente quiere que nos 
pongamos a trabajar. De verdad voy 
a mostrar altura política y voy a tener 
voluntad de diálogo con todas las 
fuerzas políticas, absolutamente con 
todas. Y voy a gobernar para todos los 
jaliscienses sin distingo de colores”. 

Sin embargo, también señaló que 
hay una contradicción en lo expuesto 
por la exabanderada Morenista 
cuando dice que respeta, pero no 
comparte lo determinado por el 
TEPJF, sobre todo porque fue el 
mismo Tribunal que calificó y avaló 
el triunfo de Claudia Sheinbaum como 
presidenta de México. 

Por otro lado, después de varias 

inquietudes que han surgido, Lemus 
Navarro explicó que la reforma que 
crea una Secretaría de Inteligencia y 
Búsqueda de Personas Desaparecidas 
en Jalisco es perfectible y se puede 
enriquecer con más aportaciones de 
los colectivos. 

“Que Jalisco sea el único estado que 
reconoce el problema de la desaparición 
y que ha creado una secretaría 
especializada para su atención. Yo creo 
que es un gran mensaje decirles a los 
colectivos, a las familias víctimas de 
desaparición, que yo personalmente les 
voy a atender y que voy a recibir todas sus 
recomendaciones para enriquecer esta 
Secretaría de Inteligencia y Búsqueda. 
Con los colectivos absolutamente todo el 
diálogo y un diálogo personal y frontal”. 

Dijo que convoca a todas y todos, 
familias y colectivos a un diálogo 
amplio, porque si bien es un avance 
que en Jalisco se esté reconociendo 
lo enorme del problema de las 
desapariciones forzadas, se están 
dando pasos inéditos y avances, pero 
es necesario construir esta política 
pública en un trabajo conjunto. 

Finalmente, dijo que el actual 
gobernador Enrique Alfaro le hizo el 
favor de gestionar una cita con la 
Presidenta Claudia Sheinbaum y la 
respuesta hasta el momento es 
que lo va a recibir en 10 días 
y llegará para presentarle 
sus propuestas de 
ampliación de la Línea 
4 y la Línea 5 del 
Tren Ligero.

El Gobernador Electo anuncia a Alberto Esquer 
Gutiérrez como próximo Jefe de Gabinete del 
Gobierno de Jalisco.
Esquer Gutiérrez actualmente es Coordinador 
Operativo de la transición del Gobierno de Jalisco. 
En su trayectoria destaca la titularidad de la 
Secretaría del Sistema de Asistencia Social, y de la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
Fue Presidente Municipal de Ciudad Guzmán en 
el período 2015-2018, Diputado Federal y Local, 
entre otros logros.

JEFATURA DE GABINETE

SSAS

Diana Vargas Salomón encabezará los 
trabajos de la Dirección del Sistema DIF 

Jalisco, mientras que Maye Villa de Lemus será 
la próxima Presidenta del Sistema DIF Jalisco. 

Maye Villa de Lemus tiene nueve años 
de experiencia encabezando proyectos 

públicos de asistencia social. 
Fue Presidenta de DIF Zapopan de 
2015 a 2021, así como Presidenta 

de DIF Guadalajara de 2021 a 2024, 
entre otros logros.

Andrea Blanco Calderón explicó 
que se implementará una 

estrategia enfocada en los 
ejes del deporte, la cultura y 

la educación, apostando por la 
prevención de la violencia. 

DIF JALISCO

DESARROLLO SOCIAL

Franco Barba, actual Diputada Local y 
Presidenta de la Comisión de Gestión 
Metropolitana, ha ganado tres elecciones 
consecutivas, lo que refleja su compromiso 
con la gente y su destacada labor legislativa.
Su formación académica comprende una 
Licenciatura en Derecho por la Universidad 
de Guadalajara y Diplomados en Alta 
Dirección y en Políticas Públicas, por el 
Tecnológico de Monterrey.
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Entrega Alfaro apoyos 
para renovar taxis 

El programa de renovación para el Área Metropolitana 
de Guadalajara contempla los 7.9 millones de pesos 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Cumpliendo las normas de 
seguridad y con unidades 
menos contaminantes, 
incluyendo híbridos, este 

jueves el gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez arrancó la primera entrega de 
estímulos económicos del programa 
de renovación de taxis para el Área 
Metropolitana de Guadalajara que 
contempla los 7.9 millones de pesos y 
en el que se han recibido 139 solicitudes 
en total, que obtendrán un estímulo 
económico de 67 mil pesos. 

El mandatario entregó los 
certificados simbólicos a las personas 
concesionarias que lo pudieron invertir 
en nuevos automóviles, que prestarán 
un mejor servicio y que contribuye a la 
estrategia de mejora de la calidad del 
aire en las ciudades.

“Esto es parte de la apuesta que hemos 
hecho para mejorar la calidad del aire. 
Imagínense nada más el resultado, en 
el año 2018, 285 días el aire de nuestra 
ciudad estaba fuera de norma. En este 
año solamente serán 83 días y tenemos 
que seguir bajando porque al final de 
cuentas cuidar el aire que respiramos 
todos es una responsabilidad 
compartida y hay quienes piensan que 
sin asumir un compromiso individual se 
puede mejorar el lugar donde uno vive”. 

Por su parte, el Coordinador general 
estratégico de Gestión del Territorio, 
René Caro Gómez, añadió que el 
principal objetivo de esta renovación 
es para que los vehículos cumplan la 
normatividad vigente sobre la emisión 
de contaminantes, pues son autos de 
uso intensivo. 

El segundo punto es priorizar la 
seguridad de los pasajeros. Informó 
que esta es la primera entrega del año, 
el Fideicomiso del Fondo Estatal de 
Protección al Ambiente del Estado de 
Jalisco recibió casi 140 solicitudes, de 

las cuales 118 fueron aprobadas. 
“Tenemos el parque ya renovado con 

estas primeras unidades que se están 
entregando y seguimos abonando a 
la política de calidad del aire”, expresó 
el coordinador. Alfaro Ramírez insistió 
en que esta política de calidad del 

aire no busca sancionar o castigar 
a quienes no tienen recursos para 
renovar sus vehículos, “al contrario, lo 
que queremos es echarles la mano para 
que los renueven, para que ayudemos a 
cuidar nuestra ciudad”.

El secretario del Transporte, Diego 
Monraz, afirmó que en esta primera 
etapa se entregarán 50 vehículos que 
cumplen con las normas de seguridad y 
medioambientales. «Los concesionarios 
escogieron libremente las agencias y 
el modelo de acuerdo con la norma 
técnica. Sigue el programa abierto para 
el AMG y Puerto Vallarta”.

Por su parte, el titular del área de 
Transporte de la CTM, Ramón Federico 
Aviña Gutiérrez, reconoció que el 
gremio está motivado, y así seguir 
mejorando el desempeño de las y los 
trabajadores al volante. 
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Enrique Alfaro entregó los certificados simbólicos a las personas concesionarias. 

Estos documentos estarán disponible para 
consulta pública. 
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Recibe Archivo 
Histórico el 
Atlas Estatal 
de Riesgos
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para facilitar el acceso de la 
ciudadanía a información esencial 
para la prevención y gestión de 

riesgos, impulsando una cultura de 
seguridad y resiliencia en la región, la 
Unidad Estatal de Protección Civil y 
Bomberos de Jalisco (UEPCBJ) realizó 
la entrega oficial del Atlas Estatal de 
Riesgos al Archivo Histórico de Jalisco.

En una ceremonia presidida por 
Víctor Hugo Roldán Guerrero, director 
General de la UEPCBJ, y Héctor 
Palacios Mora, director del Archivo 
Histórico de Jalisco, se otorgaron 
estos documentos que contienen un 
análisis detallado y exhaustivo de 
los mapas de riesgo ante fenómenos 
naturales y antrópicos que podrían 
afectar al estado de Jalisco y que 
estarán disponible para consulta 
pública. 

“La integración de este documento 
en el Archivo Histórico no solo preserva 
su relevancia para futuras generaciones, 
sino que también refuerza nuestro 
compromiso con la seguridad de los 
habitantes de Jalisco”, señaló Víctor 

Hugo Roldán Guerrero durante el 
evento.

El Atlas será una 
herramienta vital en la 

toma de decisiones 
para la protección 

civil.
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Si se detecta a tiempo, cáncer de 
mama no es sinónimo de muerte

Laura Gutiérrez, quien 
tiene más de dos años 

dada de alta por la 
enfermedad, lamenta 
la poca solidaridad de 
algunas personas con 

quienes están viviendo 
este proceso

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Recibir la noticia de tener cáncer 
de mama puede ser devastador 
para cualquier mujer, se sentirá 
llena de miedo e incertidumbre, 

pero es importante decirles a todas, las 
pacientes, sus familias, quienes están en 
sus entornos, que no es una sentencia 
de muerte, afirmó Laura Gutiérrez 
quien tiene más de dos años que fue 
dada de alta de esta enfermedad, pero 
que le dejó grandes aprendizajes.

Una de las cosas que recuerda 
con más tristeza después de que la 
diagnosticaron fue la falta de empatía 
de muchos trabajadores del área 
de salud, sobre todo en el Hospital 
Civil donde le realizaron las primeras 
biopsias, y que en general hay poca 
solidaridad por quien está pasando por 
este proceso, que es un duelo, porque a 
veces ni en los trabajos, ni en las familias 
entienden lo que viven las mujeres con 
cáncer de mama.

“A quien tiene cáncer de mama hay 
que tratarla normal, como una persona 
saludable, es muy importante, que, 
aunque esté avanzado, que la gente se 
sienta bien, que la gente no te tumbe, 
pero incluso ni siquiera tocar mucho el 
tema, hablarles de otras cosas, que se 
olviden de su problema, incluso si pueden 
que no dejen de trabajar, eso ayuda a no 
estarlo pensando todo el tiempo.”

Laura, quien recibió cuatro 
quimioterapias preventivas y radiaciones 
durante 30 días, dijo sentirse agradecida 
porque se vio beneficiada por el Seguro 
Popular que le permitió ser operada 
y recibir su tratamiento en el Centro 
Oncológico Internacional “sin que le 
cobraran un algodón y con un excelente 
servicio, con un trato extraordinario en 
el que explicaban todo a las pacientes”.

Relató que ahí entendió que no en 
todos los casos se requiere la mastectomía 
o retiro total de las mamas, depende de 
cada caso, y que es falso que solo deben 
cuidarse mujeres mayores de 40 años, 
porque conoció a muchas pacientes que 
estaban en sus 20.

“Había una señora que sí le afectó 
mucho quedarse sin su cabello por 
las quimios, yo les puedo decir que sí 
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La importancia de la autoexploración y atención temprana no sólo debe promoverse en octubre.

es un shock, pero el cabello crece, y 
más bonito, es muy importante tener 
buena actitud para que funcione el 
tratamiento”, reflexionó.

Como resultado de esta experiencia 
Laura Gutiérrez escribió el libro Las 
10 mentadas de madre al cáncer de 
mama y sus aliados, con el objetivo 
de promover que las mujeres se 
realicen exámenes a tiempo, sobre la 
importancia de la detección oportuna, 
para romper mitos, y, sobre todo, 

como dice el libro, mentarle la madre 
a quienes son negativos, a quienes en 
vez de ayudar a quien está enferma o 
enfermo los llenan de temor, los tratan 
como si ya se fueran a morir.

En entrevista también dijo que le 
molesta porque le parece muy hipócrita 
todo lo que se hace con motivo del Día 
Internacional de la lucha contra el cáncer 
de mama que se conmemora el 19 de 
octubre, cuando los edificios se iluminan 
de rosa y por todos lados las personas 
portan moños de ese mismo color.

“Es indignante que solo se acuerden 
del cáncer de mama en octubre, que 
se llenen de discursos mientras hay 
pacientes sin apoyo, sin tratamiento, y 
lo que más me molesta es que solo se 
compartan cifras frías, solo hablan de las 
muertes, ¿por qué no mejor hablar de la 
vida en lugar de la muerte?”, cuestionó.

Esta preocupación no es para menos, 
desafortunadamente las cifras no 
mienten y en estados como Jalisco, 
donde se ha logrado atender de 
manera eficaz, o por lo menos más 
eficaz que en otros lados la mayoría 
de las enfermedades, cuando se trata 
de cáncer de mama es una asignatura 

pendiente para las autoridades en salud.
La Organización Mundial de la Salud 

(OMS) estableció en 1988 el 19 de octubre 
como el Día Mundial contra el Cáncer de 
Mama, con el objetivo de concientizar 
a la población sobre la importancia de 
promover acciones de cuidado y detectar 
de forma temprana tumoraciones o 
calcificaciones mamarias que puedan 
desarrollar metástasis.

Desde 2002, en Jalisco este 
padecimiento se ubica en el primer 
lugar como causa de muerte por cáncer 
en las mujeres, con una tasa de 12 
fallecimientos semanales, y una tasa 
de 25.1 defunciones por cada 100 mil 
mujeres mayores de 25 años.

Por ello, el Hospital Civil de Guadalajara 
invita a hombres y mujeres a participar 
en la Campaña gratuita de detección 
oportuna 2024, en la cual se realizarán 
pruebas de imagen a las personas 
candidatas para detectar de manera 
temprana el cáncer o alguna afección 
que deba recibir seguimiento, su 
director, Rafael Santana Ortiz, explicó 
que la campaña incluirá realización 
de pruebas diagnósticas clínicas y de 
imagen, las cuales son importantes 
debido a que se crea consciencia y se 
brinda una atención rápida en caso de 
que existan casos positivos.

“En México durante 2022 se 
generaron poco menos de dos mil 400 
nuevos casos de cáncer de mama; en 
Jalisco, durante el mismo año fueron 
dos mil 88, de los cuales 591 mujeres 
fallecieron. Aunque es más común esta 
enfermedad en mujeres, los varones 
también deben de revisarse y atender 
alteraciones mamarias”.

En el mismo sentido se expresó el 
secretario de Salud de Jalisco, Fernando 
Petersen Aranguren, hay acciones, pero 
son insuficientes, el cáncer de mama 
sigue arrebatando vidas de miles de 
mujeres y enlutando familias.

“En Jalisco hay 12 muertes a la 
semana por cáncer de mama, con 
una tasa del 25.1 defunciones 
por cada 100 mil mujeres 
mayores de 25 años, 
ocupando el quinto 
lugar a nivel 
nacional. 
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Celebra DIF Zapopan Día 
Mundial de la Alimentación
Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de las actividades 
para conmemorar el Día Mundial 
de la Alimentación, el Sistema 
para el Desarrollo Integral de 

la Familia DIF Zapopan inauguró un 
invernadero en el Centro de Recreación 
y Emprendimiento Social (CRES) 
Villa La Loma, un espacio que tiene 
como propósito promover la comida 
saludable y el respeto por la naturaleza. 

El nuevo invernadero consta de un 
área de hidroponía, un método para 
cultivar plantas usando disoluciones 
minerales en lugar de suelo agrícola, en 
el que las raíces reciben una solución 
nutritiva y equilibrada disuelta en agua. 
En un inicio comenzó la producción de 
alimentos como lechugas, cebollas y 
betabeles. 

Además, el invernadero incluye 
contenedores para el cultivo de 
jitomate, pepino y pimientos, entre otros 
vegetales. La producción y variedad 
aumentará con la participación de más 
niñas, niños, adolescentes y población 
de todas las edades con el gusto de 
auto cultivar alimentos orgánicos y el 
cuidado del medio ambiente. 

Actualmente el DIF Zapopan cuenta 
con 39 huertos urbanos en un total de 
721 metros cuadrados de superficie, los 
cuales se ubican en Nidos y Centros de 
Desarrollo Infantil Comunitarios (CAIC), 
habilitecas, ludotecas, escuelas que 
reciben desayunos escolares, así como 

de algunos beneficiarios con apoyo 
alimentario. 

CÓMO PARTICIPAR
El invernadero del CRES se ubica en 

avenida de Las Calandrias 1940, en la 
colonia Villa de la Loma. La línea de 
atención es 33 1983 0718, con un 
horario de lunes a viernes, de 09:00 
a 18:00 horas. 

Las personas interesadas en 
participar en el programa Huertos 
Urbanos pueden comunicarse al 
número telefónico 33 3836 33476, 
de lunes a viernes, de 09:00 a 14:00 
horas.
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En el Centro de Recreación y Emprendimiento Social se inauguró un invernadero.

Gerardo Quirino participó en una reunión 
con personal de Profepa.
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Estudia Tlajomulco 
liberación de puma 
rescatado en Tonalá
Redacción/Quadratín Jalisco

Para garantizar el cumplimiento de 
todos los protocolos, autoridades 
de los tres niveles de gobierno 

sostuvieron una reunión que tuvo como 
objetivo la pronta liberación del puma 
rescatado hace unos días por la Unidad 
de Rescate de Fauna de Tlajomulco, en 
una unidad habitacional de la colonia 
Coyula, en el municipio de Tonalá.

Así lo informó el presidente municipal 
de Tlajomulco, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, quien expuso ante 
la delegada de la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente en Jalisco, 
Lorena Minerva Barillas Arriaga, las 
acciones que hasta el momento se han 
realizado para salvaguardar la integridad 
del felino además de mostrar plena 
disposición para dar cumplimiento a las 
consideraciones vertidas en la mesa. 

“Queremos que sea una liberación de 
lo más efectiva y que se encauce a su 
hábitat en condiciones positivas, que no 
tenga enfermedades y que pueda llevar 
todo un protocolo”, manifestó el alcalde, 
quién se comprometió a seguir los 
lineamientos necesarios en beneficio 
del puma perteneciente a la especie 
Concolor. 

De momento, el ejemplar permanece 
en calidad de resguardo en las 
instalaciones de la Unidad de Rescate de 
Fauna Silvestre; el alcalde y el titular de 
UNASAM, Luis Alberto Cayo Cervantes, 
se comprometieron a realizar algunas 
adecuaciones al lugar para brindar 
mayor seguridad al felino.

Hogares el Batán tiene nueva unidad deportiva
Redacción/Quadratín Jalisco 

En beneficio de 14 mil ciudadanos, 
Hogares del Batán cuenta con 
nueva Unidad Deportiva que fue 

inaugurada la tarde del miércoles 
por el presidente municipal 

de Zapopan,    Juan José 
Frangie.  

Este espacio cuya 
inversión fue de 

cinco millones 

de pesos fue construida a través del 
ejercicio ciudadano del Presupuesto 
Participativo, en donde las y los 
ciudadanos que acudieron a realizar 
su pago del predial decidieron qué 
obra querían para su colonia. 

“Ustedes decidieron que querían 
unidades deportivas. No hace 
mucho este lugar estaba espantoso; 
hay que llenarlo de actividades para 
así, poco a poco, irnos apoderando 
de los espacios públicos”. 

De igual manera, Frangie Saade 
apuntó que, con estas acciones 
encaminadas al deporte, se ayuda 
a que las niñas y los niños tengan 
grandes aspiraciones y puedan 
cumplir sus sueños.

“Los sueños se cumplen, hay que 
llenar de actividades este espacio, 
pero sí les pedimos que la cuiden 
y que se mantenga así de bonita 
como se las entregamos”, enfatizó el 
Alcalde

Fue inaugurado un 
invernadero y huerto 
urbano con alimentos 

como: lechugas, 
cebollas y betabeles
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Suma Jalisco 5 fallecidos 
por dengue y 10 mil casos
Redacción/Quadratín Jalisco

Al presentar el último panorama 
epidemiológico de dengue en 
Jalisco, la Secretaría de Salud 
confirmó que ya son cinco las 

personas que han perdido la vida al 
sumar cuatro fallecimientos, y está muy 
cerca de los 10 mil casos confirmados, 
lo que ubica a la entidad en el primer 
lugar nacional.  

Por ello, la dependencia informó que 
las brigadas contra esta enfermedad 
continúan con el reforzamiento del 
manejo integral del vector, a través de 
acciones que incluyen visitas casa por 
casa a más de un millón de hogares en el 
estado. 

Durante la semana epidemiológica 
número 41 de 2024, que comprende del 
7 al 13 de octubre, se notifican en Jalisco 
mil 360 casos nuevos de dengue, 617 de 
dengue no grave, 689 de dengue con 
signos de alarma y 54 de dengue grave. 

La SSJ informa que a la semana 
epidemiológica número 41, se notifican 
cuatro defunciones por dengue en el 
estado, con lo que se acumulan cinco 
defunciones. Se trata de tres pacientes 
masculinos de 18, 63 y 22 años y 
una paciente femenina de 31 años; 
originarios de los municipios de 
Zapotiltic, Tlaquepaque y Guadalajara 
(dos defunciones). 

El paciente masculino de 18 años 
presentaba como comorbilidad el uso 
de múltiples drogas, mientras que el 

paciente masculino de 63 años padecía 
diabetes mellitus. En total, en lo que va 
del 2024 se han confirmado en Jalisco 
nueve mil 795 casos de dengue, de los 
cuales, cinco mil 386 son no graves, 
cuatro mil 42 con signos de alarma y 
367 graves.  

Tras su estudio, a cargo de la 
Federación, se han descartado 35 
defunciones Los municipios con mayor 
número de casos confirmados de esta 
enfermedad son: Guadalajara con dos 
mil 792; San Pedro Tlaquepaque con 
mil 557; Zapopan con mil 458; Tonalá 
con 522 y Puerto Vallarta con 443. 
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La Secretaría de Salud invita a permitir acciones dentro de los domicilios.

Se destinará más recurso a programas 
sociales.
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Aprueba El Salto 
su presupuesto 
de egresos 
2024-2025 
Redacción/Quadratín Jalisco

Priorizando los programas sociales, 
el municipio de El Salto aprobó su 
presupuesto de egresos para lo que 

resta del presente año y el 2025. En total 
fueron aprobados 811 millones 719 mil 
327 pesos. 

Esta cifra representa un incremento 
de casi 46 millones, con respecto a la 
administración anterior, que fue de 765 
millones 772 mil 993 pesos. 

La presidenta municipal, María Elena 
Farías Villafán, dijo que “se ha hecho un 
esfuerzo por parte de la administración 
para lograr este presupuesto, además de 
que se están haciendo ajustes en las áreas 
del ayuntamiento para poder ahorrar 
recursos y hacer más con menos”. 

Cabe señalar que, con la aprobación de 
este presupuesto, se dará principalmente 
ayuda a los habitantes del municipio en 
temas sociales, que van desde educación, 
salud y mejoras en la calidad de vida, 
además de hacer énfasis en que se 
ejercerá con responsabilidad, toda vez 
que la pasada administración dejó las 
arcas municipales bastante dañadas. 

En el rubro de programas sociales hay 
un incremento del 20% con respecto 
al ejercicio anterior, es decir, pasó de 
32 millones a 37.8 millones en esta 
administración. En la sesión del 
pleno de este jueves 17 de 
octubre, también se nombró 
al titular del Órgano 
Interno de Control

Hospital Regional de Vallarta tiene Sala Mariposa
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de atender de manera 
multidisciplinaria a aquellas 
mujeres que hayan perdido a 

su bebé, antes, durante o después 
del parto, ha sido creado el Código 
Mariposa, el cual se aplica ya desde 
hace meses en el Hospital Regional 
de Puerto Vallarta. 

Para ello, existe un espacio 

llamado Sala Mariposa, el cual se 
encuentra en los diversos hospitales 
de la Secretaría de Salud Jalisco en 
la entidad y ahí, las mujeres reciben 
atención y acompañamiento por 
parte de diferentes especialistas.

“Hay psicólogos, tanatólogos, 
trabajadores sociales, etcétera; se 
les da este acompañamiento incluso 
después del regreso al hospital», 
explicó el jefe de la Octava Región 

Sanitaria de la Secretaría de Salud 
Jalisco, Jaime Álvarez Zayas. El 
objetivo es humanizar la atención de 
las mujeres durante este duelo, dando 
atención posteriormente, incluso 
en sus casas. En el caso del Hospital 
Regional de Puerto Vallarta, donde 
la Sala Mariposa opera desde hace 
meses, este espacio fue certificado 
para que continúe ofreciendo este 
servicio, el cual es gratuito.

La SSJ llama a la 
población a no 

abandonar las medidas 
preventivas para evitar 

la proliferación del 
mosquito que causa 

la enfermedad

Ciudadano, Arrando 
González Romo.
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Si les interesa periodismo, tienen que 
ver Estado de Silencio: Diego Luna 

María de Jesús Peters y Juan de Dios García Davish, de Quadratín Chiapas, 
narran en este documental el peligro que corren por hacer su labor 

Adrián Núñez/Quadratín México 

El actor mexicano Diego Luna es 
el productor del documental 
de Netflix Estado de Silencio y 
tras su proyección para medios 

aseguró que “lo hicimos para darle 
gracias a la comunidad de periodistas 
de este país” y “si les interesa el 
periodismo, tienen que verlo”. 

“Se trata de un homenaje y 
también para dar las gracias 
al periodismo por todo lo que 
hace por nosotros, por ser pilar e 
indispensable en nuestras vidas”, 
agregó quien también compartió en 
entrevista para Quadratín México 
su sentir al conocer las historias de 
los periodistas protagonistas del 
documental; entre ellos, María de 
Jesús Peters y Juan de Dios García 
Davish de Quadratín Chiapas: 

“Me conmueve mucho escuchar la 
historia de reporteros que, a pesar 
de las condiciones tremendas en 
las que se ejerce el periodismo 
en México, siguen ahí, saliendo a 
encontrar la noticia”. 

Rememoró que le tomó cinco años 
concretar el proyecto e invitó al 
público a sumergirse en las historias 
reales que narra el largometraje, 
para que “ojalá la discutan, se 
merece que el público la discuta y 
la reflexione”. 

Durante la entrevista, Diego Luna 
también destacó la importancia del 
periodismo para la sociedad y aseveró 
que, Estado de Silencio muestra 
la realidad de “quienes hacen el 
periodismo que ustedes leen y lo que 
tiene que pasar para que las noticias 
lleguen a su teléfono o al medio que 
lean”. 

TEMA UNIVERSAL 
El director del documental, 

Santiago Maza complementó que 
“este documental toca un tema 

universal, también abarca la 
condición humana y esa es la 

parte que más me movió”. 
El periodismo es 

peligroso porque 
es humano, 

N
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Santiago Maza, Juan de Dios García Davhis, María Petersen, Marcos Vizcarra, Jesús Medina y Diego Luna. 

Como broche final, la 
compositora y cantautora 
mexicana, Vivir Quintana 
—a quien los Latin Grammy 
reconocerán con el Leading 
Ladies of Entertainment 
2024, por su activismo— 
cantó su canción ¿Quién 
cuida al pueblo?, cuya letra 
es un tributo entre otros a los 
profesionales del medio. 

MÚSICA

nos indigna, nos invita a salir y nos 
hace querer ser mejor ser humano. 
Estos años han sido muy especiales, 
transformadores e inspiradores”, 
externó Maza. 

Estado de Silencio documenta la 

historia de cuatro periodistas que 
han enfrentado problemas por 
realizar su trabajo en México, desde 
intimidaciones, hasta amenazas de 
muerte y ataques, y ya se puede ver 
en Netflix.

Se trata de un 
homenaje y 

también para dar las 
gracias al periodismo 
por todo lo que hace 
por nosotros, por ser 
pilar e indispensable en 
nuestras vidas

Diego Luna 
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Atlas, a meterse en 
la pelea por calificar

En punto de las 19 horas, recibirá la visita del 
Mazatlán, sobre la cancha del Estadio Jalisco

César Huerta/Quadratín Jalisco

El futbol, bien dicen, es de 
momentos. Cuando Altas 
perdió tres partidos de forma 
consecutiva, parecía que el 

Torneo Apertura 2024 se le escapaba 
de las manos. Pero entonces vino el 
Clásico Tapatío. Tuvo 3-0 al acérrimo 
rival, que reaccionó al final, pero no 
pudo evitar la derrota. El 3-2 sobre 
Chivas tiene a los Zorros con el ánimo 
por los cielos y con a esperanza 
encendida de calificar directo a 
Liguilla.

Este viernes, el conjunto Rojinegro 
pondrá en marcha la Jornada 12 del 
certamen, en la reanudación de la 
Liga MX, luego de la pausa que tuvo 
por la Fecha FIFA. En punto de las 19 
horas, recibirá la visita del Mazatlán, 
sobre la cancha del Estadio Jalisco, 
en un duelo donde el conjunto 

rojinegro parte como amplio favorito, 
pues enfrentará a uno de los peores 
equipos del semestre.

El triunfo en el Clásico Tapatío 
significó no saliente honor y orgullo 
para el Atlas y sus aficionados. 
También en la parte numérica, fue 
un resultado sumamente importante. 
Y es que con esos tres puntos, legó 
a 17 y subió al octavo puesto de la 
clasificación. Hoy está en zona de 
play in, pero con posibilidades reales 
de pelear por uno de los seis lugares 
directos para la Liguilla por el título 
del futbol mexicano.

La distancia entre los Zorros y el 
quinto lugar es de apenas tres puntos, 
por lo que una victoria este viernes 

con Mazatlán lo metería de lleno a la 
pelea. Atlético de San Luis es ocupa 
hora mismo esa quinta posición, con 20 
puntos, los mismos que tienen Pumas y 
Tijuana, en el sexto y séptimo escalón, 
respectivamente, por diferencia de 
goles.

En teoría, Atlas tiene un partido “a 
modo” para pensar en el resultado 
positivo. Pero sabido es que en el futbol 
se paga caro el exceso de confianza. 
Los Rojinegros enfrentarán a un de 
los peores equipos del Apertura 2024. 
Mazatlán es penúltimo de la tabla, con 
apenas 8 puntos, solo por arriba de 
Santos Laguna, que tiene las mismas 
unidades, pero una peor diferencia de 
goles.
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El conjunto Rojinegro pondrá en marcha la Jornada 12 del certamen. 

El español Quique Setién podría suplir a 
Gago. 
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Tiene Chivas 
en la mira a 
Quique Setién
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas se está tomando las cosas 
con demasiada calma. Mientras 
millones de aficionados esperan 

el anuncio de quién será el nuevo 
técnico, parece que al Guadalajara 
no le corre la prisa. Los candidatos se 
siguen estudiando y un nuevo nombre 
ha saltado a la escena. Se trata del 
español Quique Setién, quien es ahora 
una opción para el Rebaño Sagrado.

Según fuentes cercanas a la 
dirigencia y en espera de un anuncio 
oficial, sería Arturo Ortega quien dirija 
al conjunto rojiblanco este sábado 
frente a Pachuca, en la reanudación 
del Torneo Apertura 2024, luego de 
la pausa por Fecha FIFA. El técnico 
que tiene al Tapatío en segundo lugar 
de la Liga de Expansión, ya estuvo en la 
banca durante el amistoso de domingo 
pasado frente al América (0-2).

Ante la falta de un nuevo técnico 
que se quede de forma definitiva con 
el equipo, sería Ortega quien se haga 
cargo del duelo ante Tuzos y también 
el próximo martes, frente al Necaxa. 
Incluso, si la elección se prolonga 
por más tiempo, no se descarta 
que se quede por lo que resta de la 
temporada. Chivas se lo está tomando 
con calma.

Ahora ha surgido el nombre de 
Quique Setién. Sabido es que la 
dirigencia está buscando técnico desde 
dos frentes.
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CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOFÍA) 
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12  DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y 
MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE 
GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE G
ANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE 
OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL
 
CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2


